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““马马””上上有有房房，，““马马””上上有有新新主主张张

月底12地块将拍卖

房地产用地约占半

经烟台市人民政府批准，烟台
市国土资源局决定以拍卖方式出
让12(幅)地块的国有土地使用权。
本次国有土地使用权拍卖活动定
于2014年02月28日10时在烟台市国
土资源局5楼交易大厅进行。

本次土拍12幅地块全部位于
牟平区，从土地类型来看，共包括4

宗工业用地，4宗住宅用地，2宗批
发零售用地，1宗商服用地和1宗住
宿餐饮用地。12幅地块的出让总面
积为299376 . 37平方米，出让总金额
37034万元。

在所有的12幅地块中，共有5

宗房地产用地，包括4宗住宅用地
和 1 宗商服用地。5 宗地总面积
121061 . 99平方米，出让金额14165

万元，楼面地价786元/平方米。

烟台楼市度“春劫”

春节假期仅售9套

烟台房产交易网网签数据表
明：2月前6天，烟台楼市Top8楼盘
仅成交9套，平均每天仅网签1 . 5

套。2月前6天，恰逢春节假期，不少
市民都忙着过节及走亲访友，购房
意向降至最低，同时，春节期间，网
签数据因假期而有所滞后，因此，
基本无网签也是正常现象。

从榜单来看，各楼盘网签数量
较少，基本都是一两套 ,唯一一个
网签2套的项目是芝罘区万达广
场，其余7项目均仅网签1套。进入1

月以后，楼市各方面都基本陷入停
顿，不仅成交数据急速下滑，项目
在推盘和营销方面都处于暂时休
眠状态。

节后楼市缓慢回升

开发区占榜首

2月9日，烟台楼市Top8楼盘仅
成交16套，成交数据仍在缓慢回升
当中，2月八项目总网签49套，网签
数据略有起色。

进入1月以后，楼市各方面都
基本陷入停顿，不仅成交数据急速
下滑，项目在推盘和营销方面都处
于暂时休眠状态。2月前6天，恰逢
春节假期，不少市民都忙着过节及
走亲访友，购房意向降至最低。2月
7日，各楼盘也逐步恢复网签，节后
三天时间，销售排行前八的项目网
签40套。

从榜单来看，各楼盘网签数量
依然较少，基本都是个位数，且上
榜楼盘每日变化相对较大。其中，
芝罘区现代国际新城项目网签9套
排名榜首，但该项目为商业项目；
开发区万科城项目网签8套排名第
二，莱山区保利香榭里公馆网签6

套排名第三。
从区域来看，开发区占据了节

后成交的主力地位，共有四项目在
榜，合计网签24套，占节后总网签
数量的50%，莱山区三项目在榜，
成交同样比较可观，而芝罘区仅有
一商业项目在榜，其余三区则均无
项目排名前八。在接下来的几天
里，楼市或许仍将处于春节的冷淡
期内，而三月是否会回升，我们也
拭目以待。

烟台，全国最适宜居住城
市。每年慕名而来的游客不计
其数。但随着城市的发展，随之
而来的问题也越来越突出。当
人们不断追求城市的繁华和生
活的便利的时候，回想起那个
简单却又复杂的问题：“你幸福
么？”有多少人会忽然无语凝
噎，不知所措。买房，在这个在
大多数人看来最具幸福感的事
情上，人们观念也在不断变化。

城市

让生活更美好？

每天早晨，小杨都要比别
人提前醒半个小时。从福山区
开车到莱山区的上班路，已经
让他疲惫不堪。两年前，他和女
朋友在福山与人合租了这套
房，那时候他还在开发区上班。
一年前因为工作变动，上班地
点变成了莱山区。但为了照顾
依然在福山工作的女友，小杨
每天在车上的时间都要超过2

小时。
“城市发展太快，有点超出

预计了。”小杨说。烟台城市发
展加速，开发区和莱山区都是
发展热点。但这处于东西两极
的地区，让小杨吃了不少苦头。
虽然工资收入也在逐年增长，
但始终跑不过通胀。而不断上
涨的房价，也让小杨变成了活
脱脱的“老白干”。

2013年，烟台城市发展经
历了爆炸式发展，而从各种渠
道收集的信息来看，这种趋势
似乎将延续至2014年。西段开
发区是一个热点，这里各大企
业云集，来自全国各地的年轻
人摩肩接踵；东段莱山区也是
一个重点，这里是烟台的政治、
文化中心。而在此之外，随着新
机场的落成，马年必然带来蓬
莱的大发展；在更东端的牟平，
也在依赖优质的海景资源摩拳
擦掌。

人口密集、交通拥堵、环境

污染、生态恶化，是小杨这一代
人不得不面对的难题。虽然相
对一二线城市，烟台还可以“环
境优美”自居，肆虐整个华北的
雾霾和沙尘暴也没那么频繁光
顾，但年轻人们渐渐开始发现，
城市的发展带来机遇和事业之
外，也许并没有让生活更美好。

刚刚逃离北上广的年轻人
们，现在开始逃离城市中心。小
杨打算在今年买一栋属于自己
的房子，和女友结婚，安定下
来。这个打算，让小杨坦然接受
了每天的奔劳。

“也许，找个清净的地方买
个房子，生活就能好起来了。”

新观念

跟着城市一起升级

2013年，在经历了平稳上
升和明显的翘尾行情之后，烟
台楼市终于在年底进入了休
眠。调控之手，似乎并没有心情
照顾到这个扼守渤海湾的三线
城市，开发商也乐得趁本地政
策尚未出台前抓紧捞金。然而
日益高涨的楼价，并没有打乱
购房者的节奏。在看清北上广
的发展脉络之后，人们并不惊
慌。

黄女士虽然被迫提前了购
房计划，但她并不希望在慌乱
中出错而后悔。“看着房价涨，
确实挺急的，但再急也要仔细
看好才行呀。”在她眼里，买房
子是人生大事，一定要仔细斟
酌，不能盲目。

相对房价，黄女士更看重

的是房屋的品质。黄女士告诉
记者：“以前只知道大房子好，
只知道市中心的房子升值快，
现在看来这些都要重新认识
了。”她认为，房屋的大小并不
代表居住质量，还要看户型和
周边。尤其是小区有没有花园
绿化更被看重，以方便老两口

“饭后百步走”。而且现在孩子
们都开车了，只要交通跟得上，
远一点也无所谓。“至于升值空
间，还真没考虑过。不过好像现
在莱山的房价比市中心要涨得
快啊，谁说一定要买市中心的
呢？”黄女士说。

对于黄女士这样的购房者
来说，生活跟着城市的发展产
生了相当大的变化。他们对房
子的需求，也在渐渐改变。面对
新形势，购房已经告别粗放时
代，而转入精选阶段。简单的靠
面积、地段来判断升值潜力的
行为不再为市场所欢迎，人们
更希望买到更适合自己的、满
足更多个性化需求的房子。

业内人士表示，价格、地
段、户型、配套、物管、安防和品
牌依然是人们买房首先考虑的
要素，但围绕这七大要素，楼盘
所表现出的特质也在不断分
化。

买房子

却最终买成了情怀

对一些人来说，房子仅仅
是一个投资项目。但对老张来
说，房子却包含了一种人文情
怀。他说，这辈子估计就在这个

房子里度过了，所以要有个小
院子，有一些说得来的邻居，养
养花，下下棋，把退休生活打理
好了，也省得孩子们操心了。
老张是个文艺工作者，年轻时
也扛过枪、下过乡，种得一手好
菜，也写的一笔好文章。用他的
话说，“把房子买成情怀，是这
一拨人逃不过的‘命数’。”

孩子们都说，这老张年纪
大了，却泛起小资思想。对于这
种“指控”，老张倒不以为忤：

“年轻的时候渴望大城市的繁
荣，但岁数越大越发现，能管好
自己的一片小天地就成功了。
况且，谁还不能有点田园情怀
呢？”

在他看来，房子不用大，就
老两口住着，太大了看着闹心。
房子也不用很豪华，伺候家居
比伺候自己都累，不合算。房子
也不用很靠市中心，一年到头
不逛几次街，有个小卖铺整点
柴米油盐就行了。

一来二去，老张终于敲定
了城郊的一套100平方米的三
房。最让他动心的，是开发商赠
送的大概50平方米的小花园。
老张托农村的朋友拉来几车上
好土壤，用纱网细细滤过，掺上
一层化肥，就等开春下地了。

“你看，这一片我种月季，
那边来一排毛竹，这里搭个葡
萄架，中间再栽一颗柿子树，树
左边是棋台，右边给孙女整个
秋千……”老张左手叉腰，右手
在空中挥斥方遒，如同指点江
山。

“值了！”老张说。

《记者帮办》栏目旨在和
市民朋友一起探寻关于烟台
房产方面的疑难杂症，解答
市民心中疑惑。如果您也有
这方面的疑问，请拿起手中
的 电 话 ，拨 打 记 者 热 线 ：
0535—8459745，我们将竭诚
为您服务。

1、市民吴先生来电：我

们家在芝罘区锦绣花园，小
区内一直停放了多辆常年
不曾挪动的“僵尸车”，从外
形看均已报废。2号楼北侧
正对楼门口有一辆白色皮
卡车，后车厢内已被扔了很
多垃圾；楼门口往东停放了
2辆深红色面包车；楼前北
侧东头常年停放了一辆箱
体货车……这些车辆为小
区内业主停车带来巨大压
力。该小区属市建经济适用
房小区，请小区物业管理方
尽快与相关车主联系，将这
些长期停放的报废车辆按
照相关规定挪出小区。

烟台市住房和城乡建设
局：住户您好，首先感谢您对
我们物业工作的关心，我们
将根据实际车辆破损情况，
张贴限期清理通知单，超过
时限的，公司将与交警部门
联系查找原车主，将报废车
辆拖走。

2、市民何先生来电：我
父母现在住在烟台宏福园

小区，近期业主与小区物业
因封闭管理问题产生摩擦。
现在小区内路灯不亮、大门
不管、无二次水加压供应。
这样的环境和物业管理模
式让老人住的很不舒心，能
否帮忙问一下何时能够解
决？

烟台市住房和城乡建
设局：该小区由莱山区物业
主管部门直接管理，我局已
通知其主管部门要求加强
管理。为了更好的解决您反
映的问题，请您直接向莱山
区 物 业 主 管 部 门
15725358025反映投诉，如您
认为莱山区物业管理部门
失职请向莱山区政府反映
咨询。

3、市民马先生来电：请
问现在为什么管道煤气还
要收取每平方米 2 7元的基
础设施配套费？供热也要收
取每平方米 5 2元的基础设
施配套费？另外，烟台市住
房和城乡建设局局收取的

每平方米1 7 4元的基础设施
配套费有没有具体的明细？
据烟政发 [ 2 0 0 4 ] 8 6号文件规
定，是否应该取消城市建设
综合开发费，将原收取的城
市集中供热工程集资、管道
煤气工程建设资金、管道燃
气表后管设计和安装费、供
水增容费等单项收费，调整
归并为城市基础设施配套
费，统一收取？

烟台市住房和城乡建
设局：据烟政发 [2004]86号文
件规定：1、新建 (含扩建、改
建、翻建工程 )居住建筑 (住
宅、公寓、别墅等)、公共建筑
(居住和工业建筑以外的所
有建筑)等建筑项目，按建筑
面积 (下同 )每平方米 2 5 3元
收取。2、上述项目不需配套
城市热力、燃气管网的，按
每平方米174元收取。管道煤
气收取每平方米27元、供热
收取每平方米 5 2元的基础
设施配套费，这两项费用单
独缴给主管部门城市管理
局。

本期帮办记者 路艳

楼市观察

文/图 专刊记者 宫玺

斗转星移，马年已然
到来。在中国传统理念中，

“马”总是有着超越常规的
意义，“马上体”也在网上
骤然走红。虽然不少人想

“马”上买房，但购房者们
也有了一些新主张。
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